



GREG BAKER/AFP/GETTY IMAGES

China y Corea del Norte reanudan el comercio

- la redacción de Trompeta
- [6/5/2021](#)

China y Corea del Norte comercian por primera vez en 15 meses. Radio Free Asia informó el 22 de abril que en Corea del Norte los productos chinos importados están llenando los estantes de las tiendas y los precios de los alimentos están bajando. *Asia Times* informó de la entrada de camiones desde China a Corea del Norte.

El comercio impulsará la economía de Corea del Norte, la cual se ha visto afectada por las restricciones comerciales a causa del coronavirus. Las sanciones de las Naciones Unidas a Corea del Norte han obligado a Pyongyang a depender de China para más del **90%** de su comercio. Pero en [enero de 2020](#), China y Corea del Norte dejaron de comerciar para evitar la propagación de COVID-19.

Quince meses sin comercio lisieron la ya débil economía de Corea del Norte. Fitch Solutions informó que la economía norcoreana se contrajo **un 8.5%** el año pasado. Este año, se estima un crecimiento de sólo el 0,5% para la nación. Según AP News (7 de abril), Kim Jong-un confesó que Corea del Norte estaba en la "[peor situación de su historia](#)".

[AsiaPress](#) declaró: "La escasez de artículos de primera necesidad, medicinas y materiales de producción se ha agravado, y los equipos para fábricas y los repuestos para vehículos no llegan desde China, dejando la economía en estado de parálisis. Algunos de los pobres han muerto por enfermedades y hambre". También dijo que al reabrirse el comercio, los materiales agrícolas son la prioridad. La importación de fertilizantes, insecticidas y maquinaria de China ayudará a Corea del Norte a producir suficientes alimentos en esta temporada de cultivo. Esta es "la razón principal de la urgencia del gobierno norcoreano por reanudar el comercio".

Reuters informó que las exportaciones chinas a Corea del Norte alcanzaron los 13 millones de dólares en marzo, casi 400 veces la cantidad de los dos meses anteriores juntos.

Otra señal de la renovación del comercio entre los países es la actividad en el nuevo puente del río Yalu. Este puente conecta Dandong en China con Sinuiju en Corea del Norte. Se completó hace años, excepto por un punto de conexión en el lado coreano. Ahora, los camiones que traen materiales de construcción han cruzado el puente desde China hasta Corea.

El comercio con China "no será una cura milagrosa para todos los males de la economía norcoreana", escribió *Asia Times*. Pero aliviará la presión económica inmediata y creará la oportunidad de una mayor asociación entre Pyongyang y Pekín.

La Trompeta lleva años vigilando la relación entre China y Corea del Norte. En 2010, cuando Kim Jong-il todavía era el líder de Corea del Norte, Brad Macdonald, escritor de *Trompeta*, dijo que "la razón por la que Pekín mantiene a Corea del Norte a flote es porque las ideologías y ambiciones de Kim Jong-il se alinean perfectamente con el objetivo de China de socavar a Estados Unidos". El envío de fertilizantes y alimentos a Corea del Norte no socava directamente a Estados Unidos. Pero el propósito de China no es, en última instancia, ayudar a los empobrecidos norcoreanos, sino mantener la amenaza que supone para el Occidente una Corea del Norte funcional e inestable. El comercio con Corea del Norte preserva esta herramienta geoestratégicamente ventajosa para China.

El redactor jefe de *La Trompeta*, Gerald Flurry, escribió: "Las profecías bíblicas muestran que, en cierto sentido, la crisis de Corea del Norte es una enorme distracción de la verdadera amenaza que representan China y Rusia. Estas poderosas naciones asiáticas son la única razón por la que Corea del Norte es capaz de operar tan libremente. ¡Y la profecía bíblica muestra que representan una amenaza mucho mayor que la de Corea del Norte!" (Carta a los colaboradores, 13 de septiembre de 2017).

Esté atento para ver si la beligerancia de Corea del Norte comienza a resurgir. Y no pierda de vista [la verdadera amenaza de China](#). Para saber más acerca de hacia dónde llevará el enlace de Corea del Norte con China, lea [El Armagedón nuclear está 'a las puertas'](#).



EL ARMAGEDÓN NUCLEAR ESTÁ 'A LAS PUERTAS'

¡E igualmente lo está el evento más grandioso que ocurrirá en el universo! Mateo 24 fue la profecía más importante de Cristo cuando Él estuvo sobre la Tierra. ¿Por qué entonces los cristianos de este mundo fallan en entenderla?